

RECIBOS DE SUSCRICION **Pagetas.**
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.
 NUMEROS SUELTOS 1 O CÉNTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS **Pagetas**
 En la primera plana y gacetas, línea 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 23.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 5.º

Mahon, viernes, 27 de Febrero de 1885.

N.º 1102.

¡Ojo fumadores!

Papel de Liqueur Pectoral y Reconstituyente de Vidal y Valls.—Barcelona.
 Depósito en Ciudadela: D. Salvador Fábregues.
 Venta en Mahon: imprenta de El LIBERAL.

SECCION POLITICA

LA LLAGA MINISTERIAL

Si por ignorancia ó por malicia, no lo sabemos; pero es lo cierto que los cálculos del señor ministro de Hacienda se han estrellado.

Ya nos habíamos imaginado nosotros que no pasaba de ser una arrogancia aquella tan desahogada respuesta del Sr. Cos-Gayon, asegurando un *superabit*. ¡*Superabit!*...

¿Se ha visto en alguno de los ejercicios de diez á esta parte? No: ni se verá.

No hace muchos días que, al ocuparnos del resultado desastroso de las rentas públicas obtenido en el primer semestre del actual año económico, dejábamos entrever que, sobre ser esto muy malo, no era lo peor.

La prensa ministerial viene hoy dándonos la razon, al confesar, si quiera lo haga de una manera embosada, que los presupuestos se presentarán con *déficit*, sin decir si es poco ó mucho, lo cual no hace al caso, porque, tratándose de conservadores, conocemos el sistema: guardan las buenas formas.

La situación económica empeora de día en día y es el síntoma fatal que presentan los conservadores. Cuando han logrado arruinarnos y no les es posible hacer frente á las necesidades más urgentes y perentorias, entonces, abandonan sus puestos.

Esto ha sucedido siempre y esto sucederá ahora.

Son capaces á resistir todo género de ataques, por violentos y extremados que sean; pasará la cuestion universitaria, dejándoles muy quebrantados en la opinion pública, es verdad, pero continuarán tan impávidos; se suscitará un conflicto internacional, que procurarán arreglar á cencerros tapados, como sucedió con la cuestion de Italia, pero ellos sobrenadarán como el corcho; habrá incidentes parlamentarios capaces de derribar á cualquier gobierno que tuviera un poco de dignidad, pero los conservadores se rien de la frase y se mantienen tan frescos; díganlo sino el Sr. Pidal ó el ministro de la Gobernacion.

¿Es posible concebir descaro y cinismo igual al del Sr. Romero Robledo, declarando que á las Cortes vienen los que el gobierno quiere y patrocina?

Pues bien: todo esto pasa como amenazadora tempestad, pero pasa al fin.

Lo que no puede pasar es el pronunciamiento de la miseria y del hambre; no la miseria y hambre del pueblo, que esto les importa poco á nuestros gobernantes, sino la miseria en las arcas del Tesoro.

Cuando se han agotado las existencias y el crédito, los gobiernos se mueren.

La ocasion ha llegado.

El gobierno conservador no podrá sobrevivir á la terrible crisis económica; y cualquiera que sea el que le suceda, tendrá una existencia raquítica y trabajosa, naciendo destinado fatalmente á la misma suerte.

Esta es la llaga incurable de la restauracion.

(El Porvenir).

SECCION DE NOTICIAS

De *El Barcelonés*:

Madrid 23 Febrero.

Las justas reclamaciones de los representantes y comisionados catalanes, los trabajos que con tanto afán vienen realizando para conseguir modificaciones en el proyecto de *modus vivendi*, sufrieron en la noche de ayer el golpe de muerte.

El encargado de dárselo fué el ministro de la Gobernacion. Parecerá muy raro esto pero es verdad.

Referí ayer las maquinaciones que trajo el Sr. Romero Robledo el sábado para aplazar la presentacion del dictámen de la comision que entiende en el malhadado proyecto. Pues bien, anoche con gran sorpresa de los senadores y diputados catalanes, recibieron un B. L. M. citándoles á una reunion en el ministerio que aquel dirige. Pero al mismo tiempo y por misteriosa combinacion cuya clave aun no sé ha podido descubrir, el señor Sedó, amigo del ministro, se ocupaba en recorrer cafés y demás sitios diciendo á los representantes catalanes, especialmente á los de oposicion que no acudieran.

Así lo hicieron algunos y el resultado de esas maniobras fué que no asistiesen al despacho del Sr. Romero Robledo más que unos diez y seis entre senadores y diputados, debiendo citar el hecho de que brillasen por su ausencia los señores Durán y Bas y Bosch y Labrús.

El ministro de la Gobernacion, el que tantas esperanzas les dió el sábado, anunció anoche que el gobierno no podía hacer en el proyecto ninguna modificacion distinta de las prometidas.

Semejante cambio y tan brusca variacion de ideas, obedecen á que el señor Elduayen, cumpliendo las indicaciones del Sr. Cánovas y temeroso de disgustar á Inglaterra se mantiene en sus trece de no hacer más concesiones que las ya anunciadas.

Se vé pues que en la lucha ha triunfado el Sr. Elduayen con gran descrédito del ministro de la Gobernacion que ha hecho una de las planchas más monumentales de cuantas lleva

ejecutadas en el actual período de mando conservador. Por fortuna para él dispone de una frescura de carácter que le permite afrontar esas ridículas situaciones con un desahogo imponderable.

Síntesis de todo. Que el dictámen se presentará probablemente esta misma tarde á última hora sin modificacion alguna.

El general Martinez Campos, en vista de las indicaciones que le han hecho nuestros queridos amigos los señores Sagasta y Alonso Martínez, ha desistido, por ahora, de interpelear al Gobierno con motivo de las apreciaciones gratuitas, infundadas y ligeras que hizo el señor Romero Robledo sobre la sublevacion de Badajoz.

Nada más por hoy.

El señor general Bermúdez Reina está pronunciando en el Congreso un notable discurso combatiendo enérgica y razonadamente la gestion militar del general Quesada y demostrándole que su estancia en el ministerio constituye un grave peligro para el ejército. Las minorias y las tribunas aplauden con frecuencia las palabras del ilustrado subsecretario del general López Dominguez. El señor Quesada permanece en el banco azul abrumado bajo el peso de las terribles y justas acusaciones que sobre él lueven desde las tres de la tarde.—A. G. L.

Madrid 23 Febrero.

Dícese que el Gobierno aplaza la discusion del *modus vivendi* posponiéndola al proyecto del señor Romero Robledo sobre gobierno y administracion.

Las noticias que he adquirido son completamente opuestas á esta prórroga, otorgada á manera de concecion, que da resultar cierta seria una de las mayores ventajas que pudieran obtener los representantes catalanes.

¿Pues no sería poca ganga un plazo en estos momentos en que tiene contados sus días el gabinete...

Lo cierto es que los representantes catalanes conservadores se hallan, ó lo aparentan al menos disgustadísimos con el gobierno, y no les falta motivo para ello.

La cuestion, sin embargo, está decidida y creo inútil ocuparse ya de este asunto por más que sea de interés vital para el país.

No quiero cerrar este punto sin trasladar un suelto que publica un periódico de hoy. Dice así:

«Sobre la base 5.ª nada se ha suelto; pero puede considerarse como un hecho que *tampoco* obtendrán los catalanes el resultado que apetecen.

Por la satisfaccion que revela habrán ustedes conocido que este suelto pertenece á «El Liberal». El mismo criterio que al periódico aludido anima al gobierno conservador, ni uno ni otro toman por base el beneficio que el país pueda reportar con la reforma. Ambos, que en estas cuestiones se hallan siempre de acuerdo, se han encerrado en una intransigencia sistemática, guiados por la inquina que profesan á una de las regiones más activas y laboriosas de la península.

Ya lo saben ustedes: *tampoco esta vez obtendrán nada los catalanes.*

Vamos á entrar en la segunda época de la cuestion *episco-pidal*. Parece que el señor arzobispo de Búrgos está preparando otra pastoral análoga á la del señor obispo de Plasencia, y de seguro que no será la última, pues por una se empieza siempre.

En menudo lio se ha metido el señor Pidal.

Para coronar la obra dícese que algunos socios de la Juventud Católica de Madrid han resuelto presentar una proposicion para excluir al ministro por haber aceptado el artículo 11 de la Constitucion vijente, al ingresar en las filas del partido conservador liberal.

Compadezcan ustedes el Sr. Pidal.

La «Gaceta» de mañana publicará el decreto disponiendo la disolucion del Ejército del Norte.

Hace algunos días dieron los periódicos la noticia de que el partido carlista había celebrado una junta magna en San Sebastian.

¿Tendrá algo que ver todo esto con la próxima caída del gobierno conservador?

Se han dado casos.

Pero dejémonos por ahora de comentarios. No me toque usted á la marina hasta la semana que viene, como dijo días pasados el ministro del ramo en el Senado.—O.

Lóndres 21 Febrero.

El 19 de Febrero de 1885 será sin duda una fecha memorable en la historia de Inglaterra, pues desde la toma de Khartum por las tropas del falso profeta, la estrella que protejía á la Gran Bretaña se ha eclipsado de tal modo que actualmente se encuentra rodeada de graves peligros.

En efecto, apesar de lo que les decía á ustedes en mi anterior se sabe ya positivamente que las negociaciones entabladas con Rusia para marcar el límite de la frontera del Afghanistan se han roto; los rusos han reunido en dicho punto numerosas tropas que marchen sobre Herat. La India por su parte se agita. Irlanda aplaude las victorias del Mahdi y Europa entera, incluso Turquía, abandonan á su propia suerte á la orgullosa Inglaterra.

El ejército inglés del Sudan no podrá á mi juicio, impedir que el Mahdi haga su entrada en el Cairo, á no ser que el Sultan se oponga á ello, lo cual no es probable, pues si bien los ingleses reconocen en la actualidad que unicamente aliados con Turquía podrían detener la marcha triunfal de los Sudaneses no es fácil que el Gobierno inglés se decida á confesar su impotencia á los ojos de Europa.

La situación de las tropas inglesas es cada día más crítica y comprometida; hoy mismo se ha recibido un parte de Korti anunciando que la brigada que manda el general Buller ha sido constantemente hostilizada en su retirada á Abu-Klea por tropas insurrectas armadas de fusiles Remington.

Las tropas del Mahdi protegidas por los accidentes del terreno, hicieron un fuego nutridísimo sobre dicha brigada en la jornada del día 17, y á pesar de que el general Buller se defendió valientemente contestando al enemigo con los cañones Gardner, esto no obstante tuvo numero-

sas bajas y entre ellos dos oficiales y dos capitanes que quedaron gravemente heridos.

El referido general mandó construir precipitadamente tres reducidos a fin de proteger su campo contra un asalto, proponiéndose atacar enseguida al enemigo, antes de que lleguen los 50,000 hombres del Mahdi que á marchas forzadas se dirigen sobre Abu-Klea.

Al mismo tiempo que se preparaba el ataque el general Buller telegrafaba á Wolseley participándole que su situación era apuradísima y pidiéndole nuevos refuerzos.

La semana pasada se embarcó el general Graham y su estado mayor con destino á Suakim, en donde tomará el mando de las tropas que han de marchar inmediatamente sobre Berber.

El regimiento de granaderos de la Guardia se ha embarcado igualmente y con el mismo destino despues de haber sido revistado por la reina Victoria.

Los mensajes que la reina ha dirigido al ejército fueron comunicados anoche á ambas cámaras; en ellos se ordena que los soldados que debían pasar próximamente á la reserva permanezcan en activo hasta nuevo aviso y que se llame inmediatamente á las milicias.

Por creerlos de gran utilidad, el gobierno inglés ha decidido enviar á Egipto tres globos de seda de 165 metros cúbicos de gas cada uno destinados á seguir el cuerpo expedicionario hasta el mismo Khartum. El gas que debe alimentar los globos se fabricará en Suakim y se destinarán 10 hombres para el servicio de los mismos.

Mr. Gladstone y otros miembros del Gabinete han recibido el siguiente manifiesto de los dinamiteros irlandeses residentes en París:

Advertencia.— Oficinas del grupo dinamitero del partido revolucionario irlandés.—París 18 febrero.—A los miembros del Gabinete británico.

Nosotros, representantes del grupo extremo del partido revolucionario, reunidos en consejo, os advertimos, por la presente, que si durante el curso de las sesiones del Parlamento británico que deben abrirse próximamente, se vota la renovación del *Crimes Act* (ley sobre el crimen en Irlanda) proyecto de ley que nosotros calificamos de injusto, estamos resueltos á hacer prevalecer la *lex talionis*, sirviéndonos para ello de los «recursos de la civilización».

La *Crimes Act* á que aluden los dinamiteros, no es otra que la ley coercitiva votada por tres años despues del ruidoso asesinato de Phoenix-Park, cuyo plazo espira este año.

Es á cuanto puede llegar el descaro de esta gente.

Su affmo.—R. T.

De La Vanguardia.

París 23 de Febrero.

El proteccionismo y el libre cambio están en lucha en la Cámara de los diputados de Francia, como asimismo pronto lo estarán en la de España, según leo en los periódicos de esa nación, con motivo del dictamen referente al «modus vivendi» con Inglaterra. La cuestión aquí se reduce como ya tengo manifestado á los lectores de «La Vanguardia» al proyecto sobre elevación de derechos sobre los trigos extranjeros.

Este asunto es muy delicado y se ha tomado con ardor por los partidarios de ambas escuelas. El Gobierno desea proteger la agricultura, pero las ciudades consumidoras se oponen á esa producción que aumentaría el precio del pan, precisamente en una época en que la clase obrera atraviesa circunstancias altamente desfavorables.

Ya les dije que la Comisión había aceptado una enmienda que destruí el proyecto del Gobierno, pero transcurrió la última semana sin que se tomara acuerdo definitivo acerca del particular.

Por ahora la Cámara demuestra que no es proteccionista. Veremos si persistirá en este propósito, pues no solo no está resuelta la cuestión, sino que la ha complicado una enmienda de M. Paul Bert.

En cambio, en Alemania, nación que tiene gran sentido práctico, la cuestión económica ha sido resuelta en favor del proteccionismo. Verdad es que M. Bismarck pronunció varios discursos demostrando palpablemente las ventajas de la protección sobre el libre-cambio.

El acta general de la Conferencia del Congo establecerá que los estados que no han tomado parte en la Conferencia, deberán anunciar su adhesión eventual al Gabinete de Berlín, quien las comunicará á las potencias signatarias.

En las esferas diplomáticas se busca una fórmula para que la Asociación Africana pueda firmar el acta general de la Conferencia. La cosa presenta, al parecer, graves dificultades, por cuyo motivo la Asociación se limitará, probablemente, á adherirse á los acuerdos de la Conferencia.

Se espera que el jueves próximo la Conferencia cerrará sus sesiones.—F. C.

Madrid 24, 2'30 t.

Aumentan las disidencias entre los ministros Elduayen y Romero Robledo.

«La Gaceta» publica un decreto disolviendo el ejército del Norte.

Continúa la agitación anarquista en París.

Reina agitación en los círculos políticos.

Madrid 24, 3'45 t.

Esta tarde á las seis y media visitarán á S. M. los comisionados de la Diputación y Ayuntamiento de Barcelona, acompañados de los diputados señores Durán y Bas y marqués de Aguilar, y de los senadores señores Puig y Ferrer y Vidal.

Madrid 24, 7'30 n.

Se ha dado lectura en el Congreso del dictamen referente al *modus vivendi*, sin haberse introducido en él nuevas modificaciones.

Reina grandísimo disgusto entre los representantes del país.

Los diputados conservadores anuncian como consecuencia del hecho la inmediata disolución del partido en esa ciudad.

El reto á la opinión pública se ha consumado.

París 24, 2'22 t.

El almirante Courbet ha partido de Ning-Poo con una división, ignorándose á que punto se dirige; sin embargo créese que el almirante volverá á Kelung antes de continuar la exploración de la costa para conocer por sí mismo el estado de las operaciones militares.

Las últimas noticias de Kelung manifiestan que el estado sanitario de las tropas es poco satisfactorio, pues las fiebres y la disenteria causan muchas víctimas.

París 24, 3'16 t.

Dícese que los últimos combates que han tenido lugar entre nuestra escuadra y la del Celeste Imperio han causado en la corte china gran desilusión, acentuándose las corrientes pacíficas en vista de nuestra superioridad.

De El Liberal del 23:

Progresistas-democráticos

Ayer (22) según anunciamos, se reunió en la casa del señor Figuerola la junta directiva del partido, asistiendo los señores Portuondo, Llano y Persi, marqués de Montemar, Villavicencio, Romero Gil Sanz, Nebreda, Ballesteros, La Hoz, Morán y Chamorro.

Ocupóse la junta, en primer término, del estado de la prensa del partido, conviniendo en la necesidad de que reciba constante y directamente las inspiraciones de la junta, á cuyo efecto se formularon las bases, á que ha de sujetarse, las cuales no se hacen públicas por ahora porque falta una autorización suprema del jefe del partido.

Fué tratado con amplitud el importante asunto de la suscripción á favor de los emigrados, leyéndose ya algunas comunicaciones de comités de provincias, muy favorables, y un telegrama de Barcelona, de cuyos textos se deduce que ha sido acogida la idea con verdadero entusiasmo.

El Sr. Figuerola primero, y los señores Portuondo y Montemar despues, comunicaron las favorables impresiones que recibieron en la entrevista con el señor Salmeron; efecto de las cuales, hay motivos para suponer que en la conferencia del martes á la que asistirán también, como hemos dicho, los señores Cervera y Chao, se aclare en términos satisfactorios para todos, el estado de relaciones entre los salmeronianos y zorrillistas.

Acordaron reunirse de nuevo, dentro de la actual semana, quedando á cargo del Sr. Figuerola el señalamiento del día.

Ya muy entrada la tarde terminaba la sesión.

Un atentado

«Le Nouvelliste de Lyon» ha publicado un telegrama de Niza, dando una noticia de verdadera sensación. Aunque parezca extraño que solo este periódico tenga conocimiento del hecho que refiere, damos á continuación el despacho con las reservas consiguientes:

«Niza, 17 Febrero.—Un suceso, respecto de cuya importancia se está guardando la mayor reserva, ha acontecido durante la permanencia en esta ciudad de S. A. R. el príncipe de Gales.

El heredero de la corona de Inglaterra ha sido objeto de un atentado que ha puesto su vida en inminente peligro.

Sabido es que el fenianismo ha puesto precio á la cabeza del príncipe, ofreciendo 10,000 duros á quien consiga darle muerte.

Afirmamos que S. A. R. ha logrado escapar por efecto de la mayor de las casualidades, casi por milagro, á la criminal tentativa dirigida contra su persona.»

La Cámara de los diputados de Alemania ha discutido la moción de uno de los miembros del Centro, el señor Huene, por la que se concede á los municipios el producto de las tarifas sobre los cereales.

Esta proposición fué vivamente combatida por los conservadores, los nacionales liberales y los progresistas. El señor Richter acusó al centro de haberla inventado solo para hacerse perdonar por los electores su votación á favor del aumento de derechos sobre los trigos.

MAHON

Esta tarde hemos visto recorrer las calles de esta población á un sujeto de buena edad y de mejor constitución, vendiendo rosarios,

medallas y otros amuletos procedentes, según decía, del Santuario de Nuestra Señora de Lourdes.

Señor Obispo: ¿no le parece á V. S. que ha llegado la hora de acabar con tanto mercader como anda por esos mundos, y siguiendo el ejemplo de Cristo echarlos á latigazos de las puertas del templo?

Señor Alcalde: ¿no le parece á V. que este mozo estaría mejor machacando piedra en la carretera, que no embaucando incautos?

Leemos en un diario de Madrid:

«Con motivo de la reciente Pastoral del obispo de Plasencia, que tan mal ha sentado á nuestros gobernantes, recuérdase en Cádiz que allá por el año 1837 fué desterrado á aquella ciudad, en unión del obispo de Menorca, el obispo que era entonces de Plasencia, que cayó en desgracia del gobierno por su hostilidad á las instituciones. Al reconocer el Papa á doña Isabel II en 1844, el gobierno alzó el destierro; pero D. Cipriano Varela, que así se llamaba el prelado, prefirió continuar en Cádiz, donde falleció.»

La noticia que precede es hoy de actualidad, porque se asegura de público que de un día á otro publicará nuestro Obispo su Pastoral, de acuerdo con la del obispo de Plasencia.

Y esto no lo estrañaremos porque los órganos del *soi disant* catolicismo de Menorca, es sabido que son íntegros y no mestizos.

El próximo correo llegará según noticias á esta ciudad el inteligente fotógrafo de Barcelona, señor Mariezcurrena, el cual despues de recorrer las provincias andaluzas perjudicadas por los terremotos, con objeto de recojer vistas fotográficas para «La Ilustración» que editan los señores Tasso, viene comisionado por dichos señores para fotografiar con idéntico fin los monumentos y sitios más notables de la isla.

El próximo domingo á las 11 de la mañana tendrá lugar en las Casas Consistoriales el solemne acto de distribución de premios á los alumnos de las escuelas públicas de este distrito.

Por el correo del domingo se remitirá al señor Ministro de Marina la solicitud del Ayuntamiento de esta ciudad pidiendo que no se rebaje la categoría de la Comandancia de Marina de esta Provincia ni la de la Capitanía de este puerto.

En el sorteo de la Rifa Nacional que se celebró el día 21 de febrero de 1885 salieron premiados con 300 pesetas cada uno los números 789, 18.994 y 18.999, espendidos en la Administración número 5, y 15.919 y 15.920 despachados en la Administración número 6 de esta ciudad.

El Boletín oficial de la provincia correspondiente al 24 del actual publica una orden de la Comandancia de marina de Mallorca haciendo presente que la superioridad ha dispuesto se lleve á efecto lo ordenado en el artículo 9 sobre el personal de buques mercantes, en la cual se previene á los armadores de buques, consignatarios, dueños, capitanes y patronos, que desde primero de marzo próximo, no se despachará ningun buque de cabotage cuyo destino sea fuera de la provincia ó el extranjero, sin que lleve á su bordo de dotacion un piloto.

Desde el primero al diez de este mes han cruzado el canal de Suez 111 buques contra 84 durante igual período del año próximo pasado. Los ingresos han sido 1.810.000 francos contra 1.730.000 en 1884.

El Cónsul de Francia en las Baleares, M. Laporté ha sido destinado con igual cargo á Port Said.

Dice un periódico de Cádiz, que el jueves se pagó el seguro á casi todos los cargadores interesados en la pérdida del vapor «Alfonso XII», y que en aquella plaza estaban asegurados dos millones y medio de reales, de los diez que aquel vapor conducía en efectivo.

Catorce personas de una familia, habitante de una huerta del término de Málaga, se hallan enfermas de triquinosis, por haber comido carne de un cerdo que padecía este mal. Tres quedaban en gravísimo estado.

Segun noticias, dice un periódico, el gobierno tiene el propósito de que se voten las leyes administrativas en la presente legislatura y se hagan elecciones generales municipales y provinciales enseguida de publicadas.

Si así se hace no habrá en Mayo eleccion parcial de Ayuntamientos.

Lo que fuere sonará.

La comision de la Cámara italiana encargada de la revision del Código penal, ha votado por 9 votos contra 2 la abolicion de la pena de muerte.

Lo más notable de la Pastoral del obispo de Cartagena, segun los que la conocen, es la promesa de proveer muy pronto en propiedad y por oposicion los curatos vacantes, servidos hoy por ecónomos. Lo mismo que en Madrid.

Y vaya de obispos, dice «El Demócrata» de Palma.

No tenemos la culpa si tanto de ellos nos ocupamos.

Es la cuestion del dia más notable.

Y parece que tienen cierto empeño en llamar la atencion pública por

medio de sus continuas pastorales.

El de Mahon no se para en barras.

Se nos dice que últimamente ha dictado otra pastoral, imponiendo la pena de excomunion á sus feligreses de ambos sexos que bailaren en cuaresma.

Antes esto no era pecado, ni venial siquiera.

Lo que en esto va á suceder es que sin duda los mahoneses se irán familiarizando con tan continuas excomuniones.

El periódico francés «Le Temps», dá la noticia de hallarse enfermo de cuidado el Papa Leon XIII y añade que ha hecho testamento.

La «Biblioteca Arte y Letras» acaba de publicar la obra «Mil y un fantasmas», por Alejandro Dumas, version española de A. Blanco Prieto, ilustrada por F. Xumetra. La encuadernacion es lujosa y elegante.

La «Biblioteca Clásica» ha publicado otro tomo, las «Comedias escogidas», de Rojas Zorrilla. Los dos tomos valen 16 reales, y se hallan de venta en la imprenta de EL LIBERAL.

Leemos en «La Vanguardia» del miércoles:

«Ayer cesaron los trabajos en las cinco fábricas de calzado que existen en esta capital. Ignoramos los motivos que han determinado tan grave resolucion, que deja sin trabajo á 1,500 obreros y otros 1,500 entre mujeres y niños.

La situacion de la clase proletaria se empeora. Solo nos falta la aprobacion del *modus vivendi*.

El hambre en perspectiva.

Decia ayer mañana «La Publicidad».

«En la mañana del 20 del actual acaeció en San Fausto de Campcortellas una horrible catástrofe.

Estaba el mayordomo de una fábrica de dinamita manipulando la nitro-glicerina para la confeccion de cartuchos de dinamita, cuando sonó una espantosa detonacion producida por la voladura de 70 kilos de nitro-glicerina. El edificio quedó completamente destruido sin que en sus alrededores se encontrara vestigio alguno del mayordomo, hasta que practicado un escrupuloso reconocimiento por el juzgado auxiliado por cazadores con sus perros en los bosques vecinos, fueron hallados varios trozos de carne humana, algunos de ellos á tan larga distancia que un fragmento de espinazo fué recogido á unos cinco kilómetros del lugar de la explosion. Una mesa metálica para confeccionar cartuchos, de mas de cuatro arrobas de peso, recorrió una distancia de 500 metros, y un pedazo de zinc de una caja embalaje cayó muy cerca de Tiana, situada en la otra vertiente de [montañas.]»

Una nueva aplicacion del cristal.

Acaban de construirse en Inglaterra dos puentes de cristal sostenidos por grandes pilastras de di-

cha materia, que endurecida por un procedimiento especial adquiere gran consistencia.

Los puentes contruidos de esta manera proporcionan grandes ventajas, entre otras la de ser mucho ménos costosos que los de piedra ó hierro y la de no deteriorarse por los insectos ni el moho.

BOLSA DE MADRID

26 de Febrero.

4 por 100 Interior perpétuo . . . 61'800
4 por 100 amortizable 77'500
Billetes hipotecarios de Cuba . . . 87'650

BOLSA DE BARCELONA

26 de Febrero.

4 por 100 Interior. 61'750
4 por 100 exterior. 61'900
4 por 100 amortizable 77'000
Billetes hipotecarios de Cuba . . . 87'620
Banco Hispano Colonial 41'870
Crédito Mercantil. 45'870
Banco de Cataluña. 21'000
Acciones ferrocarril Francia. . . . 51'620
Id. Norte 112'000
Id. Orense 25'120
Obligaciones Francia 63'120
Id. Orense 48'620

Leemos:

Dice «El Correo», añadiendo un toque al lamentable cuadro de las desdichas conservadoras:

«Al lado de todo esto, y para animar el cuadro, háse dicho que el fiscal del Consejo de Estado, Sr. Danvila, ha presentado hoy su dimision, segun unos, por apartarse á tiempo de funciones en que tendría que intervenir como fiscal del Consejo, en el asunto del obispo de Plasencia, y segun otros, por sentirse lastimado viendo que el gobierno prefiere á sus servicios, los servicios del marqués de Pidal.

Vamos, confiese el Sr. Danvila que los servicios del marqués de Pidal son preferibles á los suyos.

El marqués de Pidal no habla, no escribe, no vá de aquí para allá; en fin, no molesta.

Y el Sr. Danvila es un intrépido cazador, no deja que la pólvora se le moje, anda siempre entre escopetas, y como el diablo las carga...

«La Iberia» se ha entretenido en contar las restas que está sufriendo el partido conservador en poco más de un año que lleva en el poder, gracias á sus violencias, á sus atropellos y á sus injusticias.

El gobierno tiene enfrente á los catedráticos atropellados por los agentes de orden público é insultados despues en las Cámaras.

Tiene enfrente á los tribunales de justicia, atacados por el ministro de la Gobernacion en pleno Parlamento.

Tiene enfrente á los obispos que condenan las palabras del presidente del gobierno, que han censurado los actos del Sr. Pidal, y que tambien se han visto injuriados por este en la Alta Cámara.

Tiene enfrente al general Martinez Campos, que se vé obligado á presentar su dimision á consecuencia de los duros ataques que se le han dirigido desde el banco azul.

Y tiene enfrente al país, atacado á todas horas en sus intereses, en sus leyes, en su libertad y en su tranquilidad moral.

¿Cómo contesta el gobierno á estas restas?

Con el arrepentimiento? No. Con el insulto.

A los catedráticos los llama ignorantes.

A los tribunales, prevaricadores.

A los obispos, tontos.

A los generales, ineptos.

Y al país estúpido.

Tal vez recuerda esta frase de una tragedia de Tamayo:

El pueblo que es esclavo merece serlo.

Pedro, obispo de Plasencia, es— permítasenos el símil profano— *le lion du jour*.

Todos los Pedros que figuran en la historia eclesiástica han sido hombres de teson y corazon, católicos de cuerpo entero y tamaño natural.

Ayer citábamos á Pedro el Ermitaño; y lo que es á Pedro de Arbués, acuchillado por los heterodoxos de Zaragoza; y á Pedro de Luna, que se empeñó en ser Papa contra la voluntad de toda la Iglesia, no va en zaga el enérgico prelado extremeño.

Por de pronto, ya ha reformado la liturgia romana.

Hasta ahora, el dia de ayer era el señalado para poner á los fieles la ceniza en la frente...

El obispo de Plasencia se la ha puesto á los señores Cánovas y Pidal con varios dias de anticipacion.

El Sr. D. Raimundo Fernandez Villaverde y García del Rivero, ha hecho una de las suyas.

Ayer, so pretexto de ser dia de Cuaresma, prohibió el baile de niños que se debía haber dado por la tarde en el teatro de la Zarzuela.

Lo que no prohibió—y á fé que por esto nadie le hubiera ceusurado—es la inmunda bacanal, vulgarmente llamada «el entierro de la sardina».

Es mucho hombre este gobernador!

Despues de haber zurrado la badana á los adolescentes, el señor Villaverde ocupa sus incomparables dotes de mando en prohibir las inocentes diversiones de los niños.

¿Por qué no hace otro tanto con los mozos de pelo en pecho y las mozas de rompe y rasga que van á la pradera del Canal, y á la vuelta convierten la villa y córte en una feria del Sudan?

Por eso precisamente: por lo del rompe y rasga y el pelo en pecho...

¡Es mucho gobernador este hombre!

Una lumbrera

La propiedad es un robo y los propietarios unos ladrones: Hé aquí una máxima de Proudhon, de la que involuntariamente nos hemos acordado al leer la última *dominical* del Sr. Mañé y Flaquer, ¡pobres poseedores de bienes nacionales! Comprasteis estos bienes mediante vuestro dinero, ganado, es de suponer, con el sudor de vuestra frente, para que á la postre viniera el sesudo director de «El Diario de Barcelona» á aplicaros la máxima de Proudhon y á trataros de ladrones.

Pero en medio de tanta aplicacion os resta un consuelo: cuando vosotros adquiristeis los bienes nacionales, era el señor Mañé tan partidario de la desamortizacion como vosotros mismos, y sinó os imitó, adquiriendo parte de ellos, fué esto debido á que entonces estaba más tronado que *arpa vieja*; razon que á la vez explica el porque en aquella época figuraba entre los descamisados, pertenecía á la Masonería y escribía sendos artículos contra San Ignacio de Loyola, sus hijos y familia, por consiguiente si vosotros sois responsables de latrocinio, él es vuestro cómplice ya que entonces os aplaudió y hasta estimuló.

¡Qué lumbrera tan fija es el señor Mañé para la opinion pública.

TELEGRAMAS PARTICULARES

de El Liberal

Madrid 27, 10'45 m.

Son completamente falsos los rumores que han circulado respecto á crisis ministerial.

El ministro de Gracia y Justicia continúa mejorando.

Es probable que el martes se presenten al Congreso los presupuestos.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm. 25.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm. 25.

Alcaldía de Mahon

El lunes día dos de Marzo próximo a las 10 de su mañana, tendrá lugar frente al matadero público de esta ciudad, la subasta de un carnero que fué hallado en las inmediaciones de este término municipal sin que se haya presentado su dueño a reclamarlo. Mahon 27 Febrero de 1885.—J. J. Rodríguez.

Hasta el día 10 del próximo mes de Marzo se admitirán en la Secretaría del Ayuntamiento escrituras de venta y demás documentos de traspaso de fincas para su correspondiente anotación a los efectos del reparto de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería del próximo año económico de 1885-86.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Mahon 20 Febrero 1885.—J. J. Rodríguez.

Ayuntamiento de Mahon

Aprobado por esta Corporación el plano levantado para la alineación de la calle de Ramirez de esta ciudad, queda de manifiesto en la secretaria de esta corporación por término de veinte días a contar desde la publicación del presente anuncio en el Boletín Oficial de esta provincia, para que durante el referido plazo puedan presentarse las reclamaciones a que haya lugar con arreglo a las disposiciones vijentes sobre la materia.

Mahon 25 Febrero de 1885.—El Alcalde-Presidente, J. J. Rodríguez.

D. Enrique del Todo y Pont, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Hago saber: Que el día 28 de Febrero próximo y hora de las once de la mañana se procederá en este juzgado a la subasta y remate, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en el mismo, de una casa, sita en esta ciudad, calle de Santa Eulalia, número treinta y siete, propia de la herencia de D. Catalina Riudavets y Vilar, bajo el tipo de dos mil pesetas, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del juzgado el diez por ciento de dicha cantidad y exhibir su cédula, cuyo depósito servirá al rematante a cuenta del precio y se devolverán inmediatamente los otros a los demás interesados, advirtiendo que no se admitirá postura alguna que no cubra dicho valor y que los licitadores deberán conformarse con los títulos de propiedad de la finca que se hallan de manifiesto en la escribanía del actuario y no tendrán derecho a exigir ningunos otros: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio de abintestato de D. Catalina Riudavets y Vilar.

Dado en Mahon a veinte de Enero de mil ochocientos ochenta y cinco.—Enrique del Todo.—Ante mí, Juan Allés.

Casino Circo Industrial

Habiendo acordado abrir un abono para doce funciones que deberán celebrarse en esta Sociedad los domingos y días festivos empezando el próximo 1.º de Marzo, la Junta ha tenido a bien anunciarlo en este periódico a fin de que llegue a conocimiento de los señores socios por si desean suscribirse.

La cuota de suscripción queda fijada en 3 rs. vn.
Mahon 25 Febrero 1885.—P. O. de la Junta, Pedro V. Pons, Srío.

Subasta

El domingo ocho de Marzo próximo y hora de las once de la mañana, se venderán en licitación verbal siendo la postura competente, en el despacho del notario D. José Vinent y Seguí, unos solares de almacén pertenecientes a la herencia de Antonio Fiol y Neto, marcados con el número 35 del Anden de Levante de este puerto inmediatos a la Consigna.

DECLARACIONES para la Contribución Industrial y de Comercio.—Véndense al precio de cuatro céntimos de escudo ejemplar doble en la imprenta de EL LIBERAL, Nueva, 25.

AGUAS MEDICINALES DE MARMOLEJO

Gaseosas, Bicarbonatadas, Sódicas, Ferruginosas y Litínicas.

Premiadas con diploma de Honor y medallas de oro

Sin rival para la curación de las anemias, clorosis, desarreglos menstruales, dispepsias, catarros del estómago, viciales e intestinales, bilis, gastralgia, fiebres intermitentes crónicas, convalecencia de fiebres graves, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes, sacarina, y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vías urinarias.

Temporadas oficiales de 1.º de Abril a 15 de Junio y de 15 de Setiembre a 30 de Noviembre. Estas aguas pueden tomarse en todo tiempo, y se venden en botellas en todas las buenas farmacias a 4, 5 y 6 reales, y por cajas, pidiéndolas a la dirección, donde se facilitan memorias y prospectos, Serrano, 35, Madrid.

Depositorios: En esta localidad, Galvez y Viuda de Bofill.—En Ibiza, Sorá.—En Palma, Obrador, y Valenzuela; y en Soller, Palou.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas

Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc, deben usar

Elixir dentrífico Saint-Serrant del Doctor Casasa

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta a los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositorios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositorios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

AGENCIA DE

MATERIALES DE ASBESTOS

13, Arravaleta, 13

En este establecimiento se han recibido varios efectos de Inglaterra que se espended a los precios siguientes:

- Té inglés, negro. a 15 rs. libra.
- Bujías de espelma. a 17 » un paquete de 24 bujías.
- Tapetes de hule para mesas redondas de 45 por 45 puigs. a 26 rs.
- Alfombras de hule para escalera . . . de 18 y 1/2 — a 12'50 metro lineal.
- Lámparas de hule para comedor de 72 por 72 — a 94 »
- Lápices negros «Faber» núms. 2 y 3. a 00'70
- azul y encarnado. a 1'60
- Gomas para borrar lápiz. a 4 »
- Polvos para limpiar metales . . . ! a 5 » paquete.
- Cepillos para limpiar metales. a 10 » uno.

Servicios para mesa, té y café de loza, porcelana, cristal, metal blanco, etcétera, etc., a precios segun Muestrarios que están de manifiesto en dicho establecimiento.

MATRIZ

CURACION SIN OPERAR

Todas sus enfermedades son curadas radicalmente con el precioso Especifico Americano Tompson — Frasco 24 reales.—Fácil medicación comun éxito infalible.—Los principales facultativos del mundo medical lo usan con un gran resultado en todos los casos por crónicos y antiguos que sean.—Prohibe en absoluto todas las operaciones, y a la segunda toma se nota un gran alivio y calma todos los dolores.

NOTA IMPORTANTE.—Para evitar las falsificaciones é imitaciones fraudulentas que se han hecho de estos medicamentos, por su justo renombre y virtud curativa, advertimos al público que los legítimos se espended unicamente en el Gabinete Médico norte-americano, Rambla de Cataluña, 104, principal, Barcelona. Las personas de fuera que los deseen pueden pedirlos por carta, enviando el valor en sellos ó giro y a vuelta de correo lo recibirán certificados, sin temor a que se pierdan.

El Director del Gabinete contestará gratuitamente a cuantas consultas se le hagan por escrito ó de palabra y enviará prospectos en español del medicamento a quien lo pida.

Para vender

Lo están las fincas siguientes:
Una casa situada en esta ciudad calle de Santa Victoria números 6 y 8.
Otra casa en la calle de Isabel II número 45.
Otra casa en la calle de San Gerónimo número 28.
Y otra casa en la calle del Carmen número 35.
Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Sirvientes y sirvientas

Se dará colocación a los que se presenten, siempre que den buenos informes.
Mercado n.º 8.

VECES DE VIDA.—Véndense en la imprenta de este periódico al precio de 2 céntimos de escudo ejemplar.

Mr. C. M. Gudesan, capitán

de la barca sueca AMALIA, surta en este puerto, advierte al respetable público de esta ciudad que no responde de deuda alguna que acaso pudieran contraer los tripulantes de su buque.

ATUN (zorra)

PEX SALAT

Véndese a 16 céntimos la tercia en la calle Portal de Mar, número 10.

Pio IX ante la Historia

Admite suscripciones en esta ciudad J. Nuñez, repartidor de EL LIBERAL.

Listas de embarque
Imprenta de EL LIBERAL

LA VID

DE
MANUEL BELTRAN
Proveedor de la Real Casa
GRAN PRESERVATIVO

ANIS HIGIÉNICO ESTOMACAL

Este licor ofrece por su composición la doble circunstancia de ser agradable al paladar y ser útil como medicamento a toda clase de desarreglos gástricos de naturaleza nerviosa y que reconozcan por causa una debilidad en el estómago y órganos anejos.

Por la cual es un gran recurso para las digestiones laboriosas, las náuseas, mareos de cabeza, dolores de estómago, flatos, espasmos y demás perturbaciones del sistema nervioso.

En su confección entran plantas vegetales tónicas, estimulantes y carminativas.

Se halla de venta en las principales confiterías de esta ciudad, cafés y en el citado establecimiento.

LA VID
Portal de Mar núm. 20

Adm.ª de Loterías

de 1.ª clase núm. 5.—Mahon

(ESTANCO CALLE DE LA ARRAVALETA)

Queda abierto en esta Administración, situada en el Estanco de la Calle de la Arravaleta de esta ciudad, el despacho de billetes para el sorteo de la Lotería Nacional que se ha de celebrar en Madrid el día 4 de marzo.

Ha de constar de 18.000 billetes, al precio de 100 pesetas cada uno, divididos en décimos, y por consiguiente a razón de 10 pesetas la fracción ó décimo.

Los premios han de ser 897, importantes 1.314.000 pesetas, distribuidas de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de	30.000
14 de 5.000	70.000
300 de 1.000	300.000
575 de 800	460.000
2 aprox. de 6.000 para los núms. anterior y posterior al del premio mayor.	12.000
2 id. de 3.500 id. para el premio segundo.	7.000
897	1.314.000

Mahon 22 Febrero de 1885.—El Administrador, Diego de la Torre.



FONDA BALEAR DE PASCUAL ALEMANY

Palma de Mallorca

PLAZA MAYOR
Se sirve a la carta y en mesa redonda
La circunstancia de estar situado este establecimiento en el centro de la población y por lo tanto contiguo a todos los departamentos oficiales y mercantiles y a la estación del ferrocarril, contribuye en parte para la mayor comodidad de los señores huéspedes alojados en el mismo. La fama que desde su instalación viene adquiriendo esta fonda, garantiza el buen trato y asco.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES
Nueva, 25.